

**NUESTRA VISIÓN:**

En un plazo no mayor de 5 años, FEDEPMA será una organización de segundo nivel, con alto grado de especialización productiva, manejadas empresarialmente de excedentes que beneficien a sus asociados.

**Boletín 5**

**8o. ANIVERSARIO DE FEDEPMA**

La Federación de Pueblos Mayas, FEDEPMA, fue creada el 19 de noviembre del 2000 con la integración de cinco asociaciones de base: Asociación Maya de Oro, Asociación de Desarrollo Nimajuyú San Pedrana, Asociación de Autoayuda Chinimayá, Asociación de Productores Ecológicos y de Servicios Ambientales, Asociación de Desarrollo Integral de Producción Pauleño y Asociación de Servicios Varios; con el propósito de buscar soluciones a los problemas que enfrentan estas asociaciones en lo concerniente a la capacita-

ción, crédito, producción agropecuaria y artesanal y comercial.

En el año 2007 celebramos su octavo aniversario con la participación de asociadas y asociados de las diferentes organizaciones que conforman FEDEPMA actualmente. La actividad fue organizada por el equipo de FEDEPMA, y se llevó a cabo en el salón municipal de San Juan La Laguna, municipio donde se encuentran ubicadas las oficinas de la organización. Entre las actividades que se llevaron a cabo fueron entrega de reconoci-

miento a los presidentes de cada asociación, exposición de productos que actualmente trabajan nuestras asociadas. Y para amenizar el evento se contó con la presencia de la marimba Sonora Juanera. La actividad dio fin a las 3 de la tarde luego del almuerzo.



**ASOAC CAMBIA DE UBICACIÓN SU TIENDA**

Con la presencia del representante de la Fundación Konrad Adenauer, Tjark Egenghoff y personal de esa institución Cecilia Umul, José Gaytan y Anaité, así como asociadas de ASOAC y el personal de FEDEPMA, se llevó a cabo la inauguración de las nuevas instalaciones de la tienda ASOAC. El lugar en el que se ubicaba anteriormente la tienda no era adecuado para la venta de los produc-

tos que elaboran las asociadas de esa organización y como parte de las estrategias de FEDEPMA se cambio de lugar encontrándose ahora en una de las calles principales de San Juan La Laguna, con iluminación y mayor espacio para colocar los productos siendo estos más

vistos por los compradores. Las asociadas en agradecimiento por todo el apoyo brindado a la KAS, le entregaron una chumpa con colores y tejidos típicos a Tjark. La actividad se amenizó con la marimba Sonora Guanera.



**“La tienda de ASOAC ahora se encuentra ubicada en una calle principal de San Juan La Laguna, con más iluminación y mas espacio...”**

**PERSONAL Y JUNTA DIRECTIVA DE FEDEPMA PARTICIPARON EN GIRA EDUCATIVA**

Cobán Alta Verapaz fue el lugar a donde el personal e integrantes de la Junta Directiva de FEDEPMA, viajaron para intercambiar experiencias con personal de la cooperativa Chicoj en el coffee tour.



Durante el recorrido los guías de la cooperativa mostraban las plantas de café que actualmente poseen, además de relatar toda una historia que poseen estas plantaciones. Un aspecto interesante que mencionaron, fue que los dueños de estas parcelas son de los socios de la cooperativa, quienes están comprometidos a entregar su cosecha año con año. Asimismo mostraron el beneficio



húmedo con el que cuentan, la maquinaria con la que trabajan, un despulpador, pilas de recibimiento, patios de secado, etc. como parte del proceso del café.



“Proyecto Integral para el combate a la pobreza y el mejoramiento de las condiciones de vida de los pueblos mayas en Sololá”



## Manos productivas

**Puntos de interés especial:**

• El proyecto **Producción y Comercialización de cebolla y cebollín** se está llevando a cabo con éxito, debido a que se creó la comercializadora FEDEPMA con el propósito de reducir la cadena de comercialización entre los productores y compradores. Con la asistencia técnica del lic. Erwin Barrios director de FEDEPMA y el Ing. Miguel Tzoc, los productores están adquiriendo asesoría para la obtención de mercados favorables.

#### FEDEPMA REALIZA FORO "UNION DE EXPERIENCIAS Y ESTRATEGIAS INTERINSTITUCIONALES PARA EL COMBATE A LA POBREZA"

En las instalaciones de FEDEPMA se llevó a cabo el foro "Unión de experiencias y estrategias interinstitucionales para el combate a la pobreza", el cual se manifestó como de gran relevancia para la organización, debido que se conocieron las diferentes actividades que cada institución está realizando en pro de los pueblos que se encuentran ubicados alrededor del lago de Atitlán.

Los expositores presentes fueron: El ingeniero Héctor Martínez representante de SEGEPLAN, quien comentó que actualmente se está trabajando en la realización del Plan Estratégico Territorial en la cuenca y su apoyo es principalmente a los cocodes de dichas

**Nuestra Misión:** fortalecer a nuestras organizaciones asociadas, de tal manera que éstas sean entidades económicas con alto grado de competitividad, de tal manera que puedan ser generadoras de excedentes que beneficien a sus asociados.



comunidades. Luego expuso su experiencia el señor Francisco Yaxón representante del Instituto de Enseñanza para el Desarrollo IEPADES, y para ellos su área geográfica de trabajo es todo el departamento de Sololá, y sus líneas de trabajo responden a fortalecer la sociedad civil, ejes de Género y Juventud, sensibilización a los cocodes, medio ambiente, y COMUDES. El representante del Programa de las Naciones Unidas, Rodolfo Cardona, dio a conocer el aporte de dicha organización indicando que son 3 los objetivos básicos: lograr participación ciudadana, mejorar el medio ambiente, y combatir la crisis económica en las comunidades de Sololá. Los actores estratégicos con quienes trabajan son: las comunidades, finqueros, pequeña propiedad y artesanos y artesanas. Asimismo se presentó un representante de Servicios Jurídicos y Sociales, SERJUS, quienes de igual manera trabajan en la organización local, comunal, buscar lograr interrelaciones entre los pueblos.

Luego de expuestas las experiencias el público presente realizó una serie de interrogantes, y quienes manifestaron su agradecimiento por la realización de este tipo de eventos, en donde se dan a conocer las actividades de cada institución. Este foro se realizó en coordinación del área de proyección social.



#### Reunión con productores y compradores de café

El director de FEDEPMA se reunió con representantes de Manos Campesinas para definir la compra y venta del café de nuestras asociadas y asociados.

Acompañados con una tasita de café se

dió a conocer las estrategias de comercialización de dicho producto. Hicieron presencia asociadas y asociados de ASOAC, ADENISA, APROESA y ADIPP quienes discutieron la propuesta.

Además contamos con la visita de la representante de Elan Orgánico otro de nuestros compradores de café. A quienes le estaremos entregando el producto solicitado. Entre los participantes a la reunión se encontraron:

Juana Cholotío de ASOAC, Felipe Chavajay de ADENISA, Francisco Catú de AMO, Lucas Lejá de ADIPP. La reunión no duró más de dos horas en donde se planteó la propuesta de compra de nuestro café hacia Estados Unidos.



#### Contenido:

Nuestra Misión	1
FEDEPMA realiza foro	1
Reunión con productores y compradores de café	1
Nuestra visión	2
8o. Aniversario de FEDEPMA	2
ASOAC cambia de ubicación su tienda	2
Personal y JD de FEDEPMA de gira	2